

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9706

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España 3'00
Estranjero, al año 50'00

MAHON, LUNES 24 DE MAYO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

ESTAMPAS DE LA REVOLUCION

ABISMADOS en la lectura de los libros que refieren los hechos acaecidos en otros tiempos, no nos sorprende, pero si nos hace reflexionar y aprender el comprobar cuan difícil y raro es que ocurra hoy algo nuevo o diferente de lo que en anteriores ocasiones ha sucedido.

Todo en la Historia, y en la vida humana se repite. Por algo una mujer inteligente al ser preguntada ¿en qué se parecen los hombres unos a otros? contestó « En que son capaces de hacer las mismas cosas ».

En efecto, aun en las revoluciones que son los acontecimientos más extraordinarios, su desarrollo, sus tipos protagonistas, sus luchas, sus crisis, todo, en fin, se reproduce. Por lo que afecta a los actores, según los mas generales caracteres se dividen desde luego en dos tipos: el teorizante, puritano, amigo y enamorado del bien, decidido a realizarlo en todo momento, el que ama la revolución, como obra propia, que le quiere honrada, digna, constructiva, consciente y perdurable del mismo modo que un padre anhela ver en su hijo el más completo dechado de perfecciones.

El segundo actor es aquel que topa sorprendido con el rio revuelto de la Revolución y mete en él sus remos para pescar, con rapidez, con desenfado, sin preocupaciones ni escrúpulos, decidido a apoderarse de lo que sea, de quien sea, y como sea.

Veamos como propaga y fecunda su idea el primero.

« La sociedad del porvenir, dice, la sociedad de los hombres libres viviendo en la paz y de la inteligencia y del trabajo no se edificará por sí sola; necesitará constructores hábiles y esforzados; necesitará también organizadores inteligentes y moralmente buenos, limpios de los bajos instintos y ruines pasiones que la sociedad actual crea y fomenta ».

« La bondad de estos hombres, su fraternidad con los compañeros, su solidaridad con todos los que hoy sufren, su indignación ante la injusticia, son las grandes cualidades que derribarán el mundo viejo y edificarán el nuevo ».

« Cuanto mejores seamos, más revolucionarios seremos también, porque nos veremos más alejados de la maldad hoy dominante y más cerca de la sociedad libre que apetecemos ».

« El mejoramiento moral que deseamos no podrán decirnos que sea un sueño, si todos ven que lo tenemos realizado ya en nosotros mismos, no como una esperanza en lo porvenir, sino una realidad presente ».

« Somos malos por adaptación al ambiente, porque nos acomodamos al modo de ser de la sociedad actual. Por esto ser bueno y digno y justiciero constituye la mayor y más fecunda rebeldía ».

« Si fuésemos buenos como hemos imaginado que han de ser los hombres en una sociedad futura, si comenzásemos a vivir, en lo posible, la vida de la libertad y de la fraternidad, si en las relaciones con los compañeros en particular y en general con todos los seres humanos ejercitásemos y desarro-

llásemos las cualidades buenas, podríamos decir que en nosotros y en lo que de nosotros depende tenemos el socialismo y la anarquía; la libertad y la igualdad y todo cuanto soñamos para lo porvenir ».

« Hablar contra el mal y dejarse arrastrar por el mal; gritar contra lo existente y acomodar nuestra conducta y nuestros pensamientos a cuanto combatimos; pretender modificar al enemigo externo, sin dejar de imitarle, sólo es perder el tiempo, y clamar en el desierto porque las palabras no abonadas por la conducta son palabras vacías ».

« Fuera muy triste que después de la revolución, cuando la sociedad se organizase conforme a nuestros ideales, descubriésemos que éramos moralmente indignos de habitar en ella ».

« Hay que hacer la Revolución y vencer a sus enemigos: pero cada uno debe procurar vencer con el ejemplo, extirpar el mal que nosotros, por malas pasiones, producimos, rebelándonos contra nuestros vicios y defectos, para que los rebeldes y reformadores sean en todo y por doquier ejemplos y modelos de bondad y honradez ».

Por su parte el arrivista actúa y se produce de muy distinta forma. Su primer preocupación es afiliarse a un grupo. Como tiene interés en aparecer como un incondicional y arrinconar todo lo que pueda estorbar o impedir su carrera, con gritos, con denuestos, con intrigas, con delitos lleva a cabo sus oposiciones. Si es desconocido en la localidad procura adquirir un carnet en la Sindical que juzga más incauta, y si hay en organización algún partido nuevo, hacia él encamina sus pasos y allí asiste a reuniones, se inscribe en las listas, contribuye en las recolectas, aplaude estentóreamente y adula con traicionera servidumbre al « líder » que le acepta en su estado mayor.

Para el « terrible » no cuenta para nada la ideología madre de la Revolución.

La bondad y la fraternidad; el amor y la solidaridad no encuentran su abono. El mejoramiento moral, la indignación ante la injusticia, el respeto a la opinión ajena, y la cortesía a los que han prodigado su vida entre los cristales de una prolongada actuación, en lugar de ser tenidas en cuenta son estorbos que les irritan. Queriendo aparecer con el monopolio de un revolucionarismo cien por cien, cualquier palabra o conducta sensata o reflexiva les provoca. Aizan la tea de la discordia; escupen el veneno de la calumnia, muerden con la baba de la injuria y nada ni nadie queda a salvo de los depravadores de las costumbres que siembran por doquier la desconfianza, el recelo y el terror deshonrando con sus excesos a la Revolución cuyos jugos prematura y deshonestamente quieren absorber.

Actualmente apenas asoma la más ligera advertencia a tal o cual asunto, cuando ya estalle el « camarada » que con agriada intención lanza el vituperio de fascista. Tienen, los

terribles, una incontenencia furiosa en desacreditar e injuriar al que cumpliendo un rito de conciencia expresa objeciones y señala circunstancias. No se tiene paciencia en aquilatar la crítica ajena pretendiéndose en cambio poner el monopolio y la exclusiva de todas las virtudes antifascistas. Se predica la unión inquebrantable entre todos nosotros y sin embargo, la convivencia, la fraternidad, no aparecen entre los « camaradas ».

Aquí el novato, el recién llegado, el desconocido, el neo se adelanta gritando:

— Yo soy el más antifascista. Tú el fascista.

— Yo soy el leal. Tú el traidor.

— Yo soy el disciplinado. Tú el que mereces que se te aplique todo el rigor de la ley.

Yo soy el que tengo razón, y además pro juro tener la fuerza. Tú no tienes nada. Ni el derecho a respirar...

Pero, ya estamos acostumbrados a todo esto. Antes de la dictadura de Primo de Rivera los monárquicos nos lanzaban los mismos vituperios. Durante la dictadura, los de la unión patriótica nos acosaban con los mismos denuestos; después de la dictadura, una cosa igual hasta llegar a los días pésimos del bienio negro, cuando estábamos « fichados » por seguros afines de los mineros asturianos...

Siempre lo mismo; siempre hemos tenido que sufrir los más duros dicitrios. Si bien hay que confesar que antes no nos estorbaban los arrivistas; los tiempos eran malos. Las agresiones y los recelos partían de la acera de enfrente que, por cierto, estaba bien poblada. Ahora no queda nadie en la acera de enfrente. Todos los que han podido salvarse han pasado, con todo su bagaje, a la nuestra. ¿Qué de particular tiene que los dicitrios que actualmente se pronuncian o escriben, surjan de nuestras propias filas?

Cada día, (hemos oído decir,) hemos de hacer algo en bien de la « Causa ». Y con las manos en la masa estamos procurando amasar con buena harina el pan nuestro de cada día.

Nosotros somos los de antes y los que queríamos arreglar el mundo; los rebeldes, sin paga, sin aspiración personal, sin aspavientos. No tenemos necesidad de decir que hablamos en nombre del Pueblo o de la Revolución, porque somos, (no de ahora, de antes), nosotros mismos la Revolución y el Pueblo. Somos rebeldes frente a los fascistas de todas las latitudes y nuestra rebeldía se afana en combatir el mal que hay en lo externo y en extirpar el mal que está dentro de nosotros; En esta labor, en esta empresa tan dignamente revolucionaria no nos sorprende ni nos inquieta que los defensores de la libertad sean blanco de la tiranía, ni que por ella puedan ser perseguidos.

Cuando hemos visto, al brazo, del delito enarbolarse o clamar para malherir la virtud, quedamos completamente tranquilos y serenos.

Solo los reos son asustadizos y quieren asustar a los demás.

H. P. U.

● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

Han sido reconquistados siete pueblos en Guadalajara

Nuestras heroicas tropas en un ataque impetuoso se apoderaron ayer de siete pueblos más en el frente de Guadalajara. — El avance de los nuestros prosigue en varios sectores del frente Centro donde puede considerarse iniciada otra vez, la ofensiva de las fuerzas republicanas

Frente Centro Impresión del día

La jornada del sábado se caracterizó por la criminal acción de la artillería facciosa contra Madrid. Desde primeras horas de la mañana los cañones rebeldes lanzaron sus proyectiles contra el barrio de Salamanca y la zona de seguridad en la cual están instalados los súbditos extranjeros y las mujeres, niños y enfermos, que aún no han podido ser evacuados. Los obuses explotaban preferentemente en las calles de Goya, Velázquez, O'Donnell y otras próximas.

Uno de los proyectiles facciosos penetró en el edificio donde estaba instalado el Ayuntamiento, y la metralla causó grandes destrozos en la Hemirteca, donde se guardaba una colección de diarios de todos los países, de gran valor. Otro de los proyectiles explotó en la antigua embajada de Italia.

Se cree que este bombardeo sufrir-

do por Madrid, uno de los más violentos desde que los facciosos iniciaron en noviembre su ataque contra la capital, fué motivado por haber volado los nuestros un tunel de comunicación entre la Casa de Campo y la Ciudad Universitaria, que los rebeldes acababan de abrir, por lo cual llevaron a cabo estas cobardes y salvajes represalias.

Tranquilo el domingo, en el cual, no ha ocurrido novedad alguna digna de especial mención. Han menudeado los tiroteos y escaramuzas parciales, sin que el resultado altere en nada el balance cada vez más favorable para nuestras armas.

Como en días anteriores, se han pasado a nuestras filas numerosos evadidos con su correspondiente armamento, mostrándose contentos y satisfechos de hallarse entre los leales. Refirieron, como los que se pasaron con anterioridad a nuestro campo, datos reveladores de la in-

disciplina que hay en las tropas enemigas, desmoralizadas en grado sumo.

Constantemente les hablan, para contener y animarles, de victorias imaginarias, que no existen más que en la fantasía de los que apelan con este medio burdo para contener a los que no se recatan para expresar su descontento, y llevan su malestar a extremos que no pueden reprimir sus jetes, que ya son impotentes para dominar a sus mercenarios que se hallan en franca y descarada rebeldía.

Como de costumbre, un intento de acercamiento a la Ciudad Universitaria, les ha costado a los facciosos un duro castigo. Nuestras ametralladoras se han encargado de dispersar después de diezmarlos a los que tienen con su sangre el Manzanar, nuevo Guadalete de los facciosos.

En el Sur del Tajo, siguen su curso las favorables operaciones de

nuestras heroicas fuerzas, que todos los días obtienen nuevos triunfos sobre los invasores de nuestra patria.

Igual ocurre en Guadalajara, donde el ejército republicano, con victoriosas rectificaciones en vanguardia, mejora sus líneas, que fortifican de manera formidable.

En el Jarama continúan los encuentros que se reducen a tiroteos sin importancia para nosotros. No pueden decir los rebeldes otro tanto, pues se hallan tan quebrantados como que a penas pueden resistir la

más pequeña escaramuza. Las consecuencias de todas estas no pueden ser más fatales a los rebeldes.

A la hora en que escribimos estas líneas no ha caído en el enemigo a Madrid. Seguramente que el castigo que ayer le infligió nuestra certera y gloriosa artillería le ha dejado en condiciones de no poder reanudar el intento de hacerlo débilmente.

El coronel Moriones, al recibir a los periodistas, confirmó estas impresiones, añadiendo que no ocurría nada de particular en ningún frente.

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Estado Mayor Central)

Madrid 22 de mayo a las 22 horas.

Ejército del Centro

Sin novedad importante que consignar en los diversos frentes de este ejército, salvo ligero fuego de fusil y mortero. La artillería republicana destruyó con certeros disparos la pasarela que los facciosos habían tendido sobre el Manzanar. La criminal artillería facciosa disparó una vez

más sin objetivo militar alguno sobre la población de Madrid, ocasionando daños y víctimas.

Se han pasado a nuestras filas 6 soldados con armamento y municiones.

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—En todos los frentes hubo intenso duelo de artillería. En Balazar, fué observada una concentración enemiga, siendo dispersada por la artillería republicana ocasionándole bajas vistas.

Frente de Asturias

En Oviedo fuego de cañón, consiguiéndose disolver una concentración de fuerzas que se dirigían hacia el Pico del Paisano. Por el Escamplero se batieron con éxito las posiciones enemigas de Llama ocasionando al enemigo bastantes bajas. Procedente del campo faccioso se presentaron a nuestras filas varios soldados con armamento.

Ejército del Sur

En el frente de Granada, se efectuaron por nuestras tropas, varios golpes de mano sosteniéndose fuertes tiroteos con patrullas enemigas a las que ocasionaron varias bajas. La artillería facciosa hostilizó ligeramente nuestras posiciones sin consecuencias.

En los demás frentes sin novedad.

Madrid 23 de mayo a las 22 horas.

Ejército del Centro

Fuego de fusil y mortero en algunos frentes de la Sierra y del Jarama, sin consecuencias para nuestras tropas. Se pasaron a nuestras filas siete soldados con armamento.

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—En el frente Norte fuego de fusil y cañón, efectuando la aviación facciosa algunos vuelos de reconocimiento. Por el frente de Alava, el enemigo atacó nuestras posiciones apoyado por su artillería y aviación.

Frente de Asturias.—Por el Escamplero, duelos de artillería y en el frente de León, tiroteos entre las avanzadillas. Se pasaron a nuestras filas cuatro soldados con armamento y municiones y varios paisanos.

Ejército del Sur

Por el frente Norte del Córdoba, el enemigo hostilizó con fuego de cañón, en las últimas horas de la jornada de ayer, nuestras posiciones de la carretera de Villaharta, sin bajas en nuestras filas.

Nota adicional. —Ejército del Centro

En la jornada de hoy, las tropas de la República que guarnecen el frente de Guadalajara, ha rectificado sus líneas de vanguardia tomando al enemigo 7 pueblos, Carrascosa del Tajo, Otero, Canales del Ducado, Torrecuadrada, Canredondo, Gárcelo y Ocentejo. En este último pueblo tenía el enemigo preparadas varias cuadras para alojar un escuadrón. La moral de nuestras tropas es elevadísima.

En los demás frentes sin novedad.

Parte Oficial de Marina y Aire

Valencia 21 a las 20 horas.

Centro.—Un bimotor bombardeó en las cercanías de Jadraque, una base de transportes del enemigo. Otro aparato bombardeó a la una de la tarde, la estación de Valladolid y los vastos talleres de la Compañía que el Ferrocarril del Norte tiene instalados en las cercanías de dicha población y que actualmente se dedica a la fabricación de material de guerra.

El bombardeo fué muy eficaz y la intensidad de los incendios que se produjeron hacen suponer que había dentro de dichos talleres existencias de material explosivos.

Valencia 22 a las 22 horas.

Servicio de Costas.—A las 10 de la mañana aproximadamente a la altura de Mongat, un navío italiano del control detuvo a un barco mercante de nacionalidad española. Inmediatamente salieron de uno de nuestros aeródromos 3 hidros que obligaron al barco italiano a soltar al mercante español custodiándolo hasta el puerto de destino.

A las 2'30 de la tarde, 3 aviones facciosos fueron descubiertos cuando intentaban bombardear Castellón. Las baterías antiaéreas abrieron certero fuego, al mismo tiempo que se elevó rápido un cazaléal. Los aparatos facciosos huyeron velozmente arrojando la carga de bombas al mar.

Valencia 22 a las 23 horas.

A las diez de la noche de ayer una escuadrilla de nuestros aparatos bombardeó la carretera y la vía férrea en Zuera, bombardeando así mismo los objetivos militares de Huesca.

Otra escuadrilla de las bases aragonesas, voló sobre Navarra arrojando una carga sobre una caravana de camiones, observada en las proximidades de Pamplona, causando grandes daños y destrozos en los coches, algunos de los cuales quedaron destruidos.

Valencia 23 a las 21 horas.

Sector Centro.—A más de 3 kilómetros de la estación de Torrijos, fué atacado por 2 aviones nuestros de bombardeo y 3 cazas un tren compuesto de 15 unidades; los tres cazas lograron ametrallarlo a escasa altura, aparecieron 10 aparatos de caza enemigos que atacaron a uno de los nuestros sin resultado.

Sector Norte.—Una de nuestras patrullas bombardeó las posiciones enemigas de Peñafiel en Asturias. El bombardeo se repitió luego por otra patrulla. La artillería antiaérea hizo intenso fuego sin consecuencias por nuestra parte.

Sobre el frente vasco se entabló combate entre 3 aparatos nuestros y 5 del enemigo, siendo derribados 2 de estos y perdiendo nosotros 1.

Sector de Aragón.—Un grupo de 7 aparatos y otro de 8, bombardearon hoy las posiciones enemigas de Caudé y Celia donde observaron concentraciones de tropas enemigas.

El Dr. Negrín hace unas declaraciones a un redactor de «L'Humanité»

Valencia. —El Presidente del Consejo Dr. Negrín ha sido interrogado por un redactor de «L'Humanité» que le ha pedido cual era el objetivo que perseguía el nuevo Gobierno.

Desde luego, que el primer objetivo de cualquier Gobierno que pueda formarse en las circunstancias actuales, contestó el señor Negrín, es ganar la guerra. Para ello el Gobierno,

tratará de hacer la total unificación de los mandos de guerra. Se nacionalizarán las industrias de armamentos, procurando su rápido desarrollo para que puedan satisfacer las necesidades de los frentes.

El Consejo de Ministros llevará la dirección política de los frentes y del país, encargándose al Estado Mayor, la dirección técnica de la guerra.

No tengo duda alguna de que la victoria final será nuestra, devolvien- do a España su integridad territorial.

No podemos tolerar desórdenes en la retaguardia, con esto el Gobierno será inflexible, no tolerando el menor atentado contra su autoridad total y absoluta.

Respecto al programa en la retaguardia, protegeremos a la pequeña industria y a la pequeña propiedad, nuestros aliados en la lucha actual.

Referente a la política exterior, será, como ya hemos declarado, la misma que siguió el anterior Gobierno. Lucharemos hasta el final aplastando por completo el fascismo, con el cual es absurdo pensar podamos llegar a un armisticio. Este sólo llegará el día en que toda España esté en nuestras manos y hayan sido castigados los responsables del conflicto actual.

En la flota no hay más que antifascistas

Valencia. —El comisario político de la flota, señor Bruno Alonso, ha declarado a un periodista que es absurdo que en los momentos actuales las organizaciones obreras y los partidos políticos, puedan pensar en nada más que en la guerra. No son leales, los que aprovechan estos momentos para hacer la propaganda de una organización.

En la flota, terminó diciendo Bruno Alonso, no hay afiliados a este o aquel grupo, sólo hay antifascistas.

Culera y Port Bou bombardeados de nuevos

Barcelona. —Varios aparatos facciosos volaron el sábado por la mañana sobre la población de Culera, en la que lanzaron unas 30 bombas varias de ellas incendiarias. Cuatro de los proyectiles cayeron sin estallar. Los otros causaron algunos daños.

Luego los aparatos facciosos se dirigieron a Port Bou, donde lanzaron 12 bombas incendiarias, cayendo 2 de ellas en el mar y causando las otras escasos daños.

La artillería antiaérea impidió que los aparatos rebeldes pudieran conseguir los objetivos, dificultando su acción y haciéndoles emprender la huida.

El doctor Negrín, entrevistado por un periodista británico, acerca del porvenir de España

Valencia. —El jefe del Gobierno señor Negrín, ha sido entrevistado por un redactor del diario londinense «Daily Express». El periodista británico le preguntó cual será el régimen de España una vez terminado el conflicto actual. El doctor Negrín, le contestó que nuestro país se dará el régimen que prefiera. La Constitución española, admite todos los progresos que quieran introducirse en el régimen político del país. Por otra parte, yo no creo que se modifique mucho, como no sea por procedimientos puramente democráticos.

La gran propiedad, añadió el jefe del Gobierno, ha sido anulada, fomentándose la creación de nuevos pequeños propietarios, e intensificándose en consecuencia los cultivos que los grandes propietarios tenían abandonados. Esto es lo que el Gobierno desea hacer en todos los órdenes, buscando un repartimiento de la propiedad más equitativo y justo, que el que había con anterioridad a la guerra actual.

La Iglesia Católica, puede vivir en España, de la misma forma en que se desenvuelve en otros países democráticos europeos.

El oro del Banco de España, se halla en lugar seguro, dentro de los territorios dominados por el Gobierno, que en los últimos meses ha visto aumentadas sus disponibilidades.

Contestando a una pregunta del informador acerca de si España se dará el régimen comunista, contestó el Dr. Negrín, que quienes tal cosa dicen lo hacen con interesados propósitos, ya que España se dará el régimen que prefieren la mayoría de sus habitantes que es dudoso se declaren por un régimen demasiado avanzado.

El avance de los leales en la provincia de Guadalajara, es muy importante

Madrid. —El avance realizado por las columnas leales al Norte de la provincia de Guadalajara, es de una tal amplitud y profundidad, que le da una importancia decisiva para la marcha de la guerra en este sector del frente Centro.

El avance se llevó a cabo en un frente que llega desde las márgenes del Tajuña hasta las riberas del Tajo, en las proximidades de Huerta. El enemigo retiróse rápidamente sin ofrecer sería resistencia, abandonando bastante material de guerra y posiciones de importancia, lo que demuestra que el quebrantamiento de los facciosos es muy grande.

Los habitantes de los territorios recuperados, esperaron en sus hogares a las fuerzas libertadoras, cuya llegada dió lugar a escenas emocionantes.

La ofensiva de nuestras tropas en los frentes de la Alcanía, puede considerarse iniciada, siendo notable la facilidad con que se hace replegar al enemigo, que deja en poder de los nuestros territorios para cuya posesión se hubieran desarrollado hace algunos meses luchas sangrientas.

Las anagaxas de un buque faccioso

Santander. —Un buque mercante inglés que se dirigía a un puerto de Vizcaya, fué detenido por un barco de guerra del control que le aconsejó que hiciera otro rumbo pues las aguas vizcainas eran peligrosísimas por estar sembradas de minas. El navío británico desoyendo tales consejos siguió su rumbo.

Más tarde, se ha podido comprobar, que el mencionado buque del control, era un navío faccioso.

Del Extranjero

El «Thimes» acusa a los facciosos de ser hostiles a Inglaterra

Londres. —El «Thimes», refiriéndose a las informaciones de la coronación del monarca Jorge VI, que han publicado los periódicos de la zona rebelde de España, dice que ellos demuestran la hostilidad contra el Gobierno inglés.

Por ejemplo, el «Diario Vasco», de San Sebastián, se limitó a notificar los incidentes y víctimas que con motivo de la coronación hubo en las calles, y «La Voz de España», declaró que no tenía ningún deseo de llamar la atención sobre Inglaterra, por lo que había decidido no publicar la descripción de la ceremonia.

Estos diarios nacionalistas, apoyan su actitud en las informaciones de los periódicos ingleses sobre la destrucción de Guernica, y atribuyen la pérdida del «España», a la actitud de Inglaterra sobre el supuesto bloqueo naval.

Finalmente, afirman, que la evacuación de Bilbao, supone una intervención moral y materialmente de Inglaterra en favor de los gubernamentales.

El general Franco, visto por la opinión británica

Londres. —El «Daily Herald», publica la siguiente semblanza del jefe de los rebeldes españoles:

«El general Franco, debe ser no solamente un general brutal, sino también un hombre obtuso.

Siempre que se le acusa de barbarie se esfuerza en afirmar, su humanidad. Pero en sus repetidas protestas contra la evacuación de los niños vascos, revela perfectamente su propio pensamiento y sus sentimientos. Pensaba rendir a los vascos haciendo que sus hijos sufrieran hambre; obligar a los fuertes haciendo sufrir a los débiles.

Espera que este pueblo se sometería viendo que era el único medio de salvar las vidas de sus niños. Fracaso en sus intentos se indigna. Y en su indignación se muestra cada vez...

Por llevar una fotografía de Largo Caballero es expulsado de Portugal un periodista noruego

Lisboa. —Un periodista noruego que desembarcó en este puerto ha sido detenido en Villareal de San Antonio, cuando se disponía a pasar la frontera, por llevar en su maleta una fotografía del ex-Presidente del Consejo español Largo Caballero.

Ha sido conducido a una mazmorra de Lisboa, donde permaneció incomunicado varios días, hasta que el cónsul de su país consiguió que fuese puesto en libertad.

Hecha su reclamación tan sólo obtuvo 600 escudos como indemnización por gastos de viaje.

Se prohíbe a los buques extranjeros entrar sin autorización previa en los puertos facciosos españoles

Osio. —El ministro de Negocios Extranjeros, ha comunicado que con fecha 12 del mes actual, recibió un telegrama del vicecónsul noruego en Vigo, participándole que el general Franco, ha ordenado que se prohíba la entrada en los puertos que están en su poder a todo buque que no tenga una autorización especial.

Esta prohibición se puso en vigor el día 14 del mes actual. Las autorizaciones tendrán que pedir las los barcos con 48 horas de anticipación.

AVISO

La Sección de Obreros Albañiles y Peones del Sindicato Unico de Trabajadores C. N. T. y la Sociedad de Obreros Albañiles y Similares «La Unión» U. G. T. y la Sociedad de Obras del Estado U. G. T., ponen en conocimiento de sus afiliados que desde el lunes próximo día 24 del actual, se pondrá en vigor el acuerdo tomado por dichas Organizaciones en la Asamblea general extraordinaria celebrada el día 20 del pasado abril, que es como sigue:

Todos los obreros antes de ir a inscribirse en las Oficinas de colocación obrera deberán pasar por las Organizaciones citadas. Dichas Organizaciones llevarán el control de las Oficinas de colocación obrera, en donde se les entregará un documento con el vistobuena de las dos Centrales, de común acuerdo con el Comité de Enlace.

Todos los días laborables de 6 a 7 de la tarde podrán pasar a inscribirse los obreros en paro forzoso, por las Secretarías de las Sociedades mencionadas.

Por la U. G. T.: El Presidente, Miguel Orfila. —Por la C. N. T.: El Secretario, A. Camps. —Por la A. T. en C. del E. I. Petrus Marqués.

Ayuntamiento de Mahón

Se avisa a los vecinos de esta ciudad que se ausentaron accidentalmente de la misma que la cobranza de cuotas que les fueron señaladas por su residencia fuera de la población, correspondiente al mes de abril, podrán satisfacerse en la Administración de Arbitrios de este Ayuntamiento, desde el día de hoy fecha hasta el 31 del corriente mes.

Mahón 21 de mayo de 1937.
El Alcalde, A. GOMILA

Aduana Nacional de Mahón

Anuncio de subasta
Habiéndose declarado desierta la subasta anterior de las mercancías afectas al expediente de abandono número 3.937, que a continuación se detallan, se celebrará nuevamente en los almacenes de esta Aduana el día 29 del actual a las once horas.

Lote único

101 zapatos de señora de un solo pie a 3 pesetas uno	303'00
101 hormas de madera a 0'50 pesetas una	50'50
86 envolturas algodón a 0'05 pesetas una	4'30
Total.	357'80

Las condiciones de esta subasta estarán expuestas todos los días laborables en la tabilla de anuncios de esta Aduana.
Mahón 19 de Mayo de 1937.
El Administrador.

Compraría:

Viña con casa para vivir.
Renta Vitalicia. (Fons Perduts).
Escribir: Ramis, 19 A. —M. PONS